

Presse-Information

E-Control: Jahresbericht 2004 gibt Überblick über die Aktivitäten der Regulierungsbehörde im vergangenen Jahr

Informationen über maßgebliche nationale und internationale Entwicklungen im Jahr 2004 - Vierter Jahresbericht seit Bestehen der E-Control

Wien (8. März 2005) – Seit Anfang März gibt es den aktuellen Jahresbericht der E-Control, den vierten seit ihrem Bestehen. „Er gibt einen Überblick über die wichtigsten Schwerpunkttätigkeiten der E-Control im abgelaufenen Jahr 2004: Maßgebliche übergreifende Entwicklungen im Jahr 2004 auf nationaler und internationaler Ebene werden ebenso beschrieben wie die wichtigsten Entwicklungen im Strom- und Gasmarkt. Breiter Raum wird den Aktivitäten der Regulierungsbehörden eingeräumt, von der Bilanz der Schlichtungsstelle und der Missbrauchsaufsicht über Tätigkeiten beim Ökostrom sowie der Tarifierung Strom und Gas bis hin zu Informationen über Preise, Marktbeobachtung und Wettbewerbsaufsicht.“, erläutert der Geschäftsführer der Energie-Control GmbH, DI Walter Boltz, die wichtigsten Inhalte des Jahresberichtes 2004.

Geänderte Vorgaben der EU im Jahr 2004

Am 1. Juli 2004 sind zwei neue Richtlinien der Europäischen Union in Kraft getreten. Der Umsetzung dieser Richtlinien in nationales Recht ist Österreich mit der Novelle zum EIWOG nachgekommen. Ein wesentlicher Bestandteil der neuen EU-Richtlinien ist die Verpflichtung zur gesellschaftsrechtlichen, organisatorischen und buchhalterischen Trennung des Netzes von anderen Tätigkeiten eines integrierten Unternehmens. Ziele des Unbundling sind insbesondere die Gleichbehandlung aller Marktteilnehmer, die Beseitigung von diskriminierungspotenzialen sowie die Vermeidung von Quersubventionen der wettbewerblichen Unternehmensbereiche durch den regulierten Netzbereich. „Dieses Thema wurde im Jahr 2004 häufig diskutiert und wird uns sicherlich auch im heurigen Jahr weiterhin intensiv beschäftigen.“, ist Walter Boltz überzeugt. Und weiter: „Aber noch etlichen anderen Themen aus dem Jahr 2004 wird sich die E-Control auch im heurigen Jahr weiterhin nachhaltig widmen wie zum Beispiel der Untersuchung der österreichischen

Elektrizitäts- und Gaswirtschaft gemeinsam mit der Bundeswettbewerbsbehörde, den Netztarifprüfungen sowie den umfangreichen Konsumentenaktivitäten.

CD-Rom mit zusätzlichen Informationen verfügbar

Parallel zur gedruckten Version ist der Jahresbericht auf der Homepage der E-Control unter www.e-control.at abrufbar und steht auf CD-Rom zur Verfügung. Die CD-Rom enthält neben dem Jahresbericht mit dem Jahresabschluss sämtliche im Jahr 2004 von der E-Control veröffentlichte Berichte (Ökobericht, Liberalisierungsbericht (deutsch und englisch) sowie Tätigkeitsbericht der Schlichtungsstelle), verschiedene Vorträge der E-Control-Mitarbeiter sowie umfangreiche statistische Daten.

Weitere Informationen:

E-Control

Mag. Bettina Ometzberger

Tel.: 01-24 7 24-202